

Mark Peterson



Le passé n'est jamais mort
The Past Is Never Dead

Mark Peterson

Redux Pictures

Le passé n'est jamais mort

LIEU

Couvent des Minimes

rue François Rabelais
Ouvert du samedi 2
au dimanche 17 septembre
de 10h à 20h
ENTRÉE LIBRE



*« Le passé n'est jamais mort.
Il n'est même jamais passé. »*
William Faulkner

Lorsque le sénateur Barack Obama citait ces mots de William Faulkner en 2008 dans un discours sur la question raciale aux États-Unis, il expliquait aux citoyens américains que si les choses avaient changé, elles restaient pour autant inchangées. Après son élection à la présidentielle de 2008, nombreux étaient ceux qui pensaient que le pays serait guéri du racisme et qu'il appartiendrait au passé. Or, pendant les huit années du mandat de Barack Obama, différents groupes ont vu le jour, comme le Tea Party et des milices armées. Avec le soutien des médias de droite qui leur ont fourni une plateforme, ces groupes se sont renforcés. De fausses informations se sont propagées à travers le pays, prétendant qu'Obama n'était pas de nationalité américaine et était musulman, tout pour remettre en question sa légitimité à être président. Ce climat a conduit à l'élection de Donald Trump, dont la campagne reposait sur des slogans tels que « Make America Great Again » et « Build the Wall » (Rendons sa grandeur à l'Amérique,

et Construisons le mur). Trump jouait le jeu de l'Amérique blanche pour qu'elle se rallie à sa vision de la nation. Il exploitait la peur des électeurs blancs, la menace du grand remplacement.

Trump au pouvoir et les nationalistes blancs décomplexés, les graines du nationalisme ont été semées à une époque où le public américain n'avait plus de souvenir direct du fascisme, du nazisme ou des lois ségrégationnistes Jim Crow. Selon un sondage récent, aux yeux de 31 % des Américains, dont 41 % de jeunes de 25 à 35 ans, l'extermination de six millions de Juifs pendant l'Holocauste n'est pas un fait historique ; 15 % estiment qu'il est acceptable aujourd'hui d'arborer des symboles du nazisme, et 11 % qu'il est acceptable de défendre des thèses néo-nazies. Et tandis que les partisans de « Black Lives Matter » sont qualifiés de terroristes, le nationalisme blanc se banalise.

Ces images témoignent de la situation aux États-Unis, de la période précédant l'entrée en fonction de Donald Trump jusqu'aux élections de mi-mandat de 2022. Elles retracent la bataille qui se livre pour conquérir le cœur et l'esprit des citoyens américains.

Mark Peterson



Mark Peterson

Redux Pictures

35th

The Past Is Never Dead

VENUE

Couvent des Minimes

rue François Rabelais
Saturday, September 2
to Sunday, September 17
Every Day, 10am to 8pm
FREE ADMISSION



"The past is never dead. It's not even past."

William Faulkner

When then Senator Barack Obama referred to these words by William Faulkner in a speech in 2008 on race in America, he was explaining to the people of the United States that while things had changed, things had not changed. After he was elected President in 2008, many Americans expected the country's racial past to heal, and be in the past. Instead, during Obama's eight years in office, groups formed, groups such as the Tea Party and armed militias, and they became strong with the help of the right-wing media echo chamber. Across the country many people believed the misinformation that Obama was not a US citizen and was Muslim, all messages intended to frame Obama as someone unfit to be president.

What later transpired was the election of Donald Trump who had campaigned on slogans such as "Make America Great Again" and "Build The Wall." Trump was dog-whistling white America to rally

around his view of the nation. He was playing on white America's fear of being replaced as the dominant power in the country. Trump's reign emboldened white nationalists. Around the country the seeds of nationalism were being planted at a time when the American public no longer had direct recollections of fascism, Nazism and the Jim Crow laws.

A recent survey has showed that 31% of Americans, including 41% of millennials, do not believe that six million Jews were killed in the Holocaust; 15% think it is acceptable today to display Nazi symbols and memorabilia, while for 11% it is acceptable to hold neo-Nazi views. Meanwhile Black Lives Matter groups are referred to as terrorists, and white nationalism is being normalized. These pictures document the United States starting before Donald Trump took office until the midterm elections in 2022, tracking the battle for the Hearts and Minds of the citizens of America.

Mark Peterson

Mark Peterson



LEGENDE PHOTO 1

Un membre des Proud Boys lors d'un rassemblement.
Washington, D.C.

© Mark Peterson / Redux Pictures

LEGENDE PHOTO 2

Des familles lors de la Fête du mémorial des confédérés.
Virginie.

© Mark Peterson / Redux Pictures

CAPTION PHOTO 1

A member of the Proud Boys at a rally.
Washington D.C.

© Mark Peterson / Redux Pictures

CAPTION PHOTO 2

Families on Confederate Memorial Day in Virginia.

© Mark Peterson / Redux Pictures

Rassemblement de groupes néo-nazis et néo-confédérés manifestant contre
le retrait du drapeau confédéré.

Caroline du Sud.

© Mark Peterson / Redux Pictures

Rally by neo-Nazi and neo-Confederate groups protesting against the removal
of the Confederate flag.

South Carolina.

© Mark Peterson / Redux Pictures